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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Diefert, Tobias     
Frings, Ulrich     
Geißner, Ralf   (Urkundsperson) 
Grimm, Sabrina   (Urkundsperson) 
Dr. Hecht, Christian  
Horak, Franz     
Müller, Gabriele     
Stampp, Wolfgang     
Stenner, Paul     
 
 
- Schriftführung 
 
Kuhr, Oliver     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hecht, Elke Judith     
Ivecen, Kamil     
Quirin, Maurice     
Riffel, Norbert     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dr. Tress, Peter     
Zaun, Daniela     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung Streckensanierung Riedbahn 
 
Anträge 
 
2. Aufstellung eines "Tisch des Weines" in der Gemarkung Gewann Platte (GRÜNE) 
 
3. Bereitstellung von Aschenbechern an den Bushaltestellen in Laubenheim (GRÜNE) 
 
4. Grünpflege des Geländers vom Friedhof am Wirtschaftsweg (CDU) 
 
5. Installation einer Bedarfslichtzeichenanlage (Ampel) bzw. eines Fußgängerüberwegs an 

den Bushaltestellen in der Oppenheimer Straße 100 (SPD) 
 
6. Sanierung des Geländers zwischen Leitgraben und Radweg in Richtung Mainz (FDP) 
 
7. Tempo 20 in der Rheintalstraße (SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
 
8. Anpflanzung einer Baumallee entlang der L 431 von Laubenheim nach Bodenheim 

(SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
 
18. Informationsdefizit zum Glasfaserausbau (SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
 
Anfragen 
 
9. Interimshalle bzw. Planung der Mehrzweckhalle in Mainz-Laubenheim (CDU) 
 
10. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 10.1. Beleuchtung Unterführung / Instandsetzung Bodenbelag (CDU) 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0964/2023 SPD, CDU, GRÜNE, FDP, ÖDP, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 11.2. Sachstandsbericht Antrag 0948/2023 - SPD, CDU, Grüne, FDP, PDP 
 
12. Beschlussvorlagen 
 12.1. Sondernutzungskonzept E-Tretroller-Vermietsysteme 
 12.2. Bauvorhaben: Neubau Grundschule Laubenheim 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 13.1. Jubiläum - Bericht des Ortsvorstehers 
 13.2. Friedhofsbegehung 
 
14. Stadtteilmittel 
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15. Einwohnerfragestunde 
 15.1. Rückschnitt Platanen 
 15.2. Glasfaserausbau 
 15.3. Sitzgelegenheiten Blaues Band 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
16. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 17:05 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
des TOP 18 als Dringlichkeitsantrag. 
 
Weitere Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung Streckensanierung Riedbahn 
 
Zur Berichterstattung über die Streckensanierung Riedbahn begrüßt der Vorsitzende 
Herrn Michael Heilmann vom Zweckverband ÖPNV Rheinland-Pfalz Süd. 
 
Herr Heilmann berichtet über die großflächige Sanierung der Riedbahn, welche von Frankfurt 
nach Mannheim verläuft. Für diese riesige Strecke wurde für die Sperrung ein Umleitungs-
konzept erstellt, wodurch die Main-Neckar-Bahn und die Ludwigsbahn (Mainz-Worms-
Ludwigshafen) Änderungen erfahren. Als Vorlauf dauert die erste kleinere Sperrphase vom 
01.01.2024 – 21.01.2024, die eigentliche Sanierung findet dann vom 15.07.2024 – 14.12.2024 
statt. In diesen Zeiträumen existiert dann auf den Umleiterstrecken ein neuer Fahrplan, welcher 
Laubenheim als Haltestelle nicht vorsieht. Die DB Netz AG habe dabei umfangreiche 
Berechnungen und Simulationen durchgeführt, um den Schienenverkehr zu beschleunigen. 
 
Während der Sperrung wird ein Schienenersatzverkehr eingerichtet, welcher für Richtung 
Worms per Shuttlebus zur Haltestelle Bodenheim führt. Richtung Innenstadt bildet der 
Stadtbus den Ersatzverkehr ab. 
 
In den Reihen des Ortsbeirates wird besonders der Schienenersatzverkehr im Hinblick auf die 
morgendlichen Pendler:innen und vor allem Schüler:innen sehr kritisch gesehen. 
Außerdem bittet man um den Einsatz von entsprechend ausgestatteten Bussen für Rollstuhl- 
und Fahrradfahrer:innen. Man hoffe auch, dass die Fahrgastzahlen bekannt sind, um genügend 
Busse einzusetzen. Ebenfalls bittet der Ortsbeirat zur Planungssicherheit, Informationen über 
den Fahrplanwechsel rechtzeitig an die Bürger:innen bekannt zu geben. 
 
Nach Aussage von Herr Heilmann sind der Bahn die Fahrgastzahlen bekannt und die 
Nachfrage im Zug wird durch die Busse abgedeckt. Für Abgleiche bei diesen Zahlen zwischen 
Mainzer Mobilität und DB Netz AG werde er sich informieren, ob hier ein regelmäßiger 
Austausch zwischen den Verkehrsbetrieben zukünftig stattfinde. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich mit einem kleinen Präsent bei Herrn Heilmann für die 
ausführlichen Informationen und verabschiedet ihn.   
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Aufstellung eines "Tisch des Weines" in der Gemarkung Gewann 

Platte (GRÜNE) 
Vorlage: 1445/2023 

 
Der von Frau Müller begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 3 Bereitstellung von Aschenbechern an den Bushaltestellen in 
Laubenheim (GRÜNE) 
Vorlage: 1446/2023 

 
Der von Frau Müller begründete Antrag wird einstimmig beschlossen. 
 
Dabei wird klargestellt, dass auch die regelmäßige Leerung der Behältnisse sicherzustellen ist.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Grünpflege des Geländers vom Friedhof am Wirtschaftsweg (CDU) 

Vorlage: 1360/2023 
 
Der von Frau Grimm begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Installation einer Bedarfslichtzeichenanlage (Ampel) bzw. 

eines Fußgängerüberwegs an den Bushaltestellen in der 
Oppenheimer Straße 100 (SPD) 
Vorlage: 1419/2023 

 
Der von Herrn Geißner begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Sanierung des Geländers zwischen Leitgraben und Radweg in 

Richtung Mainz (FDP) 
Vorlage: 1354/2023 

 
Herr Dr. Hecht begründet den Antrag und stellt sich dabei die Frage, weshalb in diesem 
Bereich keine höherwertige Qualität für das Geländer verwendet wird, um die Schutzfunktion 
für längere Zeit zu gewährleisten.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Tempo 20 in der Rheintalstraße (SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 

Vorlage: 1393/2023 
 
Der Vorsitzende erläutert kurz den Hintergrund des Antrages, da es einerseits das berechtigte 
Interesse der Anwohnerschaft für weniger Lärm und Erschütterungen gibt, aber auch 
Beschwerden der Autofahrer:innen über die zu langsame Geschwindigkeit existieren.  
 
Herr Dr. Hecht bemängelt in diesem Zusammenhang auch die bisherige Nichtbeantwortung 
der Anfrage zu diesem Thema (Vorlage 1256/2023)   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 8 Anpflanzung einer Baumallee entlang der L 431 von Laubenheim nach 

Bodenheim (SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 1726/2023 

 
Der von Herrn Geißner begründete Antrag wird einstimmig beschlossen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 18 Informationsdefizit zum Glasfaserausbau 

(SPD,CDU,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 1848/2023 

 
Herr Horak begründet den Antrag und berichtet davon, dass bei einer Veranstaltung am 
16.11.23 anfangs kein Vertreter bzw. keine Vertreterin von Westconnect erschien, so dass der 
Beginn erst nach langer Wartezeit erfolgte und erst nachdem viele Bürger:innen bereits den Saal 
verlassen hatten. 
 
Generell berichten die Mitglieder des Ortsbeirates von einer großen Unsicherheit bei der 
Anwohnerschaft, zumal Mitarbeiter:innen von Vodafone an den Haustüren zeitlichen Druck 
aufbauen.   
                                                                                                                                      
Der deshalb von allen Parteien gestellte Dringlichkeitsantrag wird einstimmig beschlossen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 9 Interimshalle bzw. Planung der Mehrzweckhalle in 

Mainz-Laubenheim (CDU) 
Vorlage: 1686/2023 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Beleuchtung Unterführung / Instandsetzung Bodenbelag (CDU) 

Vorlage: 0347/2023 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 03.11.2023. 
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Frau Grimm von der anfragenden Partei stellt dabei aber fest, dass sich die Beantwortung auf 
die große Unterführung in Laubenheim bezieht, die damalige Anfrage aber auf die Beleuchtung 
in der kleineren Unterführung in Verlängerung der Rheintalstraße Richtung Rhein zielte. Sie 
bittet deshalb um erneute Beantwortung der Anfrage. 
 
Zur Verdeutlichung werden der Vorlage entsprechende Fotos beigefügt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0964/2023 SPD, CDU, GRÜNE, FDP, 
ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Neue Mitte Laubenheim endlich auf den Weg bringen! 
Vorlage: 1285/2023 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 09.10.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.2 Sachstandsbericht Antrag 0948/2023 - SPD, CDU, Grüne, FDP, PDP; 
hier: Riedhalle Sportzentrum Mainz-Laubenheim 
Vorlage: 1547/2023 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 20.10.2023. 
 
Frau Grimm ist irritiert über die Informationsabläufe und würde es begrüßen, wenn der 
Oberbürgermeister idealerweise in der nächsten Sitzung am 19.01.2024 beim Besuch des 
Ortsbeirates hierüber Auskunft geben könnte.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Beschlussvorlagen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 12.1 Sondernutzungskonzept E-Tretroller-Vermietsysteme 
Vorlage: 1592/2023 

 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage des Dezernates V und III vom 24.10.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 12.2 Bauvorhaben: Neubau Grundschule Laubenheim 
hier: Aktueller Planungsstand zum Mensagebäude und notwendigen 
Baumfällungen 
Vorlage: 1677/2023 

 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage des Dezernates VI vom 02.11.2023.  
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Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Frau Grimm und zustimmend Herr Frings beklagen sich über mit viel Laub bedeckte 
Fußgängerwege. Der Vorsitzende nahm und nimmt erneut diesbezüglich Kontakt mit dem 
Grün- und Umweltamt auf. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Jubiläum - Bericht des Ortsvorstehers 
 
Der Vorsitzende berichtet über die Einweihung der Graffiti-Kunst an der Unterführung zur 
A 60 sowie einem noch ausstehenden Pressetermin mit der Beigeordneten Frau Grosse. Auch 
das Chor-Konzert fand großen Anklang und als Abschluss folgt noch der Adventsmarkt.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.2 Friedhofsbegehung 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei zwei Einwohner:innen für ihr Engagement, künftig bei der 
Grünpflege mitzuhelfen. Diese Unterstützung wird vom Wirtschaftsbetrieb gerne 
angenommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Stadtteilmittel 
 
Für die restlichen zur Verfügung stehenden Stadtteilmittel in Höhe von 438,88 € schlägt der 
Vorsitzende folgende Verteilung vor: 
 
Katholische Bücherei: 150,00 € 
 
Fußballjugend:  150,00 € 
 
AWO:    138,38 € 
 
Dieser Verteilung stimmt der Ortsbeirat einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Einwohnerfragestunde 
 
Einleitend zur Einwohnerfragestunde stellt der Vorsitzende bezugnehmend zur letzten 
Ortsbeiratssitzung klar, dass hinsichtlich der Buslinien in der Schubertstraße der Ortsbeirat in 
der Sache nicht darüber entscheiden kann, sondern Anträge einbringt.  
Zu dieser Problematik bilde sich in Kürze eine Arbeitsgruppe mit Vertreter:innen aus jeder 
Partei aus dem Ortsbeirat. 
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Für die LKW-Durchfahrten in der Oppenheimer Straße finde demnächst ein Treffen 
ausgehend vom Verkehrsdezernat statt, an dem alle Entscheidungsträger teilnehmen sollen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Rückschnitt Platanen 
 
Ein Einwohner, wohnhaft Am Jungstück 21, berichtet über die großflächige Beschattung seines 
Grundstücks durch Platanen. Er bittet um Prüfung durch das Grün- und Umweltamt, ob hier 
ein ökologischer Rückschnitt der Bäume, welche durch ihr Wurzelwerk auch den Gehweg 
beschädigen und Stolperfallen darstellen, möglich ist.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.2 Glasfaserausbau 
 
Herr Jan Sievers bittet die Stadt, den Ausbau von Glasfaser verbindlich zu forcieren und 
Grabungen nur durch einen Anbieter zu ermöglichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.3 Sitzgelegenheiten Blaues Band 
 
Frau Eppelmann schlägt im Bereich Blaues Band am Rheinufer Sitzgelegenheiten in Form von 
großen Steinen vor (Natursteine), welche entsprechend angeordnet werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Ende der Sitzung: 19:35 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Oliver Kuhr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
gez. Ralf Geißner gez. Sabrina Grimm 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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